



PROJET DE QUARTIER 2020-2026

POINT D'ÉTAPE 2020-2021

Doutre - Saint-Jacques - Nazareth



LE MOT DU MAIRE

Le projet de quartier, c'est la carte et la boussole que nous avons choisies ensemble : élus, habitants, associations, acteurs du quartier, au premier rang desquels je pense évidemment au conseil de quartier. Il est notre feuille de route pour le mandat, pour préserver la qualité de vie et le lien social dans chacun de nos dix quartiers. Le projet de quartier est vivant, il bat au tempo de chaque quartier, avec ses singularités, ses aménagements, ses dynamiques. Prendre le temps de l'évaluer, de l'adapter, c'est vérifier que nous ne faisons pas fausse route et que la boussole indique toujours la direction d'une qualité de vie toujours améliorée pour les 155 850 Angevines et Angevins.

Christophe Béchu
Maire d'Angers

LES GRANDS PROJETS DU QUARTIER À VENIR

1. La **livraison** du **tramway** et ses aménagements connexes en 2023
2. Le **Musée des collectionneurs** retenu dans le cadre du concours Imagine Angers : musée, hôtel, logements et commerces
3. La **rénovation** de la **place du Docteur-Bichon** et de la **place Sainte-Thérèse**

LES ACTIONS 2020-2021



L'OPÉRA DANS LA CITÉ

Depuis deux ans, ce projet a pour but de désacraliser l'opéra et de sensibiliser les habitants de tous âges à la richesse de cet art. En 2020 et 2021, de multiples interventions artistiques ont été mises en place autour de l'opéra *La Chauve-Souris* :

- auprès des enfants sur des temps extrascolaires (récitals, danse, chant choral et confection de costumes) ;
- auprès des habitants avec une déambulation mêlant l'histoire du quartier et l'opéra, couplée à un bal baroque, en lien avec Les Amis des orgues d'Angers Doure et le théâtre du Champ-de-Bataille.

Menée par Angers Nantes Opéra, cette opération a été coordonnée par la maison de quartier L'Archipel et le pôle territorial de la Ville d'Angers.

- **Une trentaine de participants** sur la déambulation
- **14 familles** à la représentation en plein air



UN JARDIN À DÉCOUVRIR : LE JARDIN BOTANIQUE DE LA FACULTÉ DE SANTÉ

En 2020, à la suite d'une concertation avec des parents d'élèves de l'école Anne-Dacier, la Ville d'Angers a réalisé une aire de jeux voisine du jardin botanique de la Faculté de santé, au 16, boulevard Daviers. Afin de valoriser ce jardin méconnu des Angevins, un jeu de cartes a été créé, fruit d'une collaboration entre les enfants de l'école Anne-Dacier, le jardinier et la botaniste de la faculté. Ce jeu cartographié sera utilisé comme parcours guidé et support de médiation pour les visiteurs.

1 classe de CM1/CM2
de l'école Anne-Dacier



LA DOUTRE INSOLITE

Une cartographie du quartier a été réalisée par les membres du précédent conseil de quartier. Elle a été conçue pour valoriser le quartier de la Doure auprès des habitants, de l'ensemble des Angevins et des touristes. Cette carte, illustrée de manière ludique par l'association La Boite qui fait Beuh (un acteur du quartier), présente 34 sites insolites et fourmille d'anecdotes, de références historiques, de découvertes patrimoniales et de propositions de flâneries.

- **3 000 exemplaires diffusés** dans les équipements, les commerces et à l'office du tourisme



L'ARCHIPEL « HORS LES MURS »

Depuis 2020, la maison de quartier L'Archipel renforce sa présence sur le territoire, notamment en pied d'immeubles des îlots Chauviré, La Bruyère et Camus. En 2021, elle a proposé de multiplier les animations de proximité dans le cadre de l'événement « C'est l'été en bas de chez vous », de juin à mi-août. L'objectif est d'amener les jeunes à fréquenter le secteur jeunesse de la maison de quartier et de rencontrer les familles lors des soirées.

LES PERSPECTIVES POUR 2022-2023

- La réalisation d'une fresque sur la tribune du stade André-Bertin, en concertation avec les jeunes sportifs des clubs de football.
- Urban Brahms : une dynamique artistique au long cours réunissant les partenaires et les habitants, avec la création d'un spectacle inter quartiers.

- Le projet « égalité garçon-fille » porté par la maison de quartier L'Archipel et la direction Santé publique pour sensibiliser les jeunes.
- Les 40 ans de la bibliothèque Saint-Nicolas : projet d'exposition et d'animations.



LE STADE ANDRÉ-BERTIN POURSUIT SA MUE ET S'EMBELLIT

Le vieux stade des Gourdonnières est déjà un lointain souvenir. Les clubs NDC Angers Football et Doure Sporting Club, ainsi que les établissements scolaires, bénéficient désormais de conditions d'entraînement et de matchs de qualité au stade André-Bertin. Huit nouveaux vestiaires et une nouvelle tribune de 500 places, assises et couvertes, ont été livrés fin 2020-début 2021. Cette tribune a déjà une histoire liée au ballon rond puisqu'elle a été construite à partir de matériaux récupérés et recyclés lors du démontage de la tribune Saint-Léonard du stade Raymond-Kopa.

- **830 licenciés** entre les 2 clubs



LES ENFANTS ÉCRIVENT LES CARTELS DE L'EXPOSITION MINI-TEXTILES

De mai à juillet 2021, un partenariat a été mis en place entre le musée Jean-Lurçat et de la Tapisserie contemporaine et l'école Grégoire-Bordillon autour de l'exposition du Concours international des mini-textiles. Un travail d'écriture a été mené par les enseignants et les élèves autour d'une sélection d'œuvres. La scénographie globale de l'exposition a intégré des cartels spécifiques mentionnant les mots des enfants.



L'ART EN BAS DE CHEZ SOI

Deux fresques ont été réalisées dans les îlots Chauviré et La Bruyère par des jeunes en insertion. Ils ont été salariés pour ces chantiers, sous la direction des artistes Doline Legrand Diop et Camille Bleu-Valentin. Ces actions ont été coordonnées par la maison de quartier L'Archipel et la Mission locale angevine.



DES APPELS DE CONVIVIALITÉ POUR LUTTER CONTRE L'ISOLEMENT

En 2020, pendant le premier confinement, la bibliothèque Saint-Nicolas a participé à la mise en œuvre d'appels téléphoniques auprès des usagers de plus de 65 ans. Cette action s'est inscrite dans l'initiative lancée par le centre communal d'action sociale (CCAS).



LA PAROLE À L'ADJOINTE DE QUARTIER

Fidèles à notre engagement lors de la démarche de consultation et de présentation du projet de quartier, voici le premier point d'étape qui fait état d'actions conduites en 2021.

Malgré la crise sanitaire, les projets n'ont pas manqué, qu'il s'agisse des nouvelles animations de proximité « C'est l'été en bas de chez vous », organisées par la maison de quartier L'Archipel, du projet « Opéra dans la cité » ou de nouveaux aménagements comme les vestiaires et la tribune du stade André-Bertin.

Ce cadre de travail n'est pas figé et pourra évoluer en fonction des besoins du territoire et de ses habitants.

Je reste pleinement engagée et à votre écoute, que ce soit lors de mes permanences ou à l'occasion de nos échanges et rencontres dans le quartier.

Bénédicte Bretin

Votre adjointe de quartier

VOTRE PROJET DE QUARTIER EN BREF

Un village proche du centre-ville

- Entre îlots fragiles et populations vulnérables diffuses dans le quartier, le maintien de la cohésion sociale et de la mixité
- Une offre commerciale de proximité appréciée, mais à étoffer

L'épanouissement dans son quartier

- La culture et les sports, partout et pour tous
- La nature dans la ville pour lutter contre le réchauffement climatique
- Le respect des lieux publics, de leurs usagers et des riverains

Les mobilités dans le quartier

- Une place plus grande aux piétons
- Une circulation apaisée avec une attention particulière aux mobilités douces
- Une offre complète de transports en commun

VOTRE CONSEIL DE QUARTIER

Les conseils de quartier ont été renouvelés par le conseil municipal d'Angers le 31 mai 2021. Exerçant une fonction consultative pour une durée de 3 ans, ils suscitent des échanges avec les habitants et les acteurs locaux pour favoriser des projets dans l'intérêt général du territoire.

À ce titre, ils sont associés à la mise en œuvre et à l'évaluation des projets de quartier. Constitué de 25 membres, le conseil de quartier Douvre - Saint-Jacques - Nazareth est composé de 21 habitants et 4 associations.

Le conseil de quartier a créé trois groupes de travail :

- **Favoriser les rencontres entre les habitants des différents secteurs**, avec l'ambition de créer un événement sur l'espace public pour créer du lien social entre les habitants de différents horizons.

- **Végétaliser les espaces publics.**

À ce titre, un diagnostic est en cours sur la place du végétal dans le quartier afin de développer des projets d'espaces verts et de jardins.

- **Se déplacer dans le quartier**, en étudiant l'ensemble des mobilités douces (piétonne, cycliste, transports en commun...) pour proposer un diagnostic des différents modes de déplacements.



Réunion du conseil de quartier

Vos interlocuteurs sur le quartier

Bénédicte BRETIN

Votre adjointe de quartier

Assistante : 02 41 05 40 44

Alexis FORGEOT

Responsable du pôle territorial

alexis.forgeot@ville.angers.fr
02 41 35 10 55